



ello deben ser otros los llamados a supervisar la búsqueda de la verdad.

“ Hay que hacer todo lo que esté a nuestro alcance para defender y apoyar a esas tres instancias (tribunales de justicia, medios de prensa y universidades)”, aseguró Sepúlveda.

“ (A la prensa) la necesitamos más que nunca, pero está más amenazada que nunca. En los periodistas, los medios de comunicación y en la prensa en particular, necesita prevalecer una actitud alerta frente a estas amenazas que hoy día padece la libertad de prensa. Porque, si cae la libertad de prensa, si se deteriora, se estropea o se desmiembra; lo que verdaderamente se desmiembra, se estropea y se deteriora, es la democracia”, aseguró Carlos Peña, abogado, profesor universitario, rector de la Universidad Diego Portales y columnista, en su discurso de agradecimiento al recibir el premio Libertad de Expresión 2024.

Por su parte, Nicole Cardoch, subsecretaria general de gobierno, adelantó que el gobierno presentó un proyecto -que ya está en el segundo trámite constitucional- que busca proteger a periodistas y personas trabajadoras de las comunicaciones, inspirado en un modelo propuesto por la UNESCO, que busca garantizar un entorno seguro para quienes investigan temas delicados como puede ser el medio ambiente o el crimen organizado.

“ Queremos seguir trabajando. juntos, donde cada uno desarrolle el rol que le corresponda, y permita profundizar nuestra democracia, el debate de ideas, y la construcción de un Chile mejor”, concluyó la subsecretaria.

El gobernador de la región de Los Lagos, Patricio Vallespín, reflexionó sobre el hecho de que, en una sociedad cambiante y compleja, hay ciertas cosas que son irremplazables y que, deben seguir siendo imprescindibles, para que la sociedad pueda seguir adelante. La autoridad destacó que la prensa juega un rol fundamental en la democracia.

El alcalde de Puerto Varas, Tomás Gárate, se refirió a que las comunicaciones son para él:

“ uno de los pilares fundamentales de lo que puede ser la democracia en el futuro”. Y se mostró agradecido de la labor de la prensa regional y nacional por construir una verdad a partir del diálogo.

#### PROPUESTAS Y COMPROMISOS

Finalmente, Eduardo Sepúlveda señaló que el periodismo es una actividad de la sociedad civil y debe ser principalmente la sociedad civil la que se preocupe de la sustentabilidad económica del periodismo. Él planteó tres propuestas concretas:

“ Las personas naturales, todos nosotros, debiésemos estar suscritos al menos a un

medio de prensa. Por lo que deberían incorporar dentro de sus programas de responsabilidad social empresarial el apoyo a medios de comunicación con suscripciones para sus empleados y con el destino de un porcentaje de su presupuesto de avisaje para medios de comunicación tradicionales. Finalmente, los gobiernos deberían involucrarse lo menos posible y tan sólo buscar elementos para favorecer la inversión en medios de comunicación”.

El Encuentro de Diarios Regionales 2024 concluyó con un renovado compromiso de fortalecer la prensa regional y nacional como pilar de la democracia, y el convencimiento de que el periodismo

es una herramienta esencial para construir un país mejor. Tanto la jornada de trabajo como la Cena Anual de la Prensa contaron con representantes nacionales y regionales del mundo gremial, de las comunicaciones y de la política.

Finalmente, indicar que en el encuentro de Diarios Regionales también estuvo la presencia de Diario Chañarillo a través de nuestro Gerente General, Manuel Madrid Del Real, quien en su calidad de director en el Directorio de la Asociación Nacional de la Prensa (ANP) tuvo un rol activo y protagónico en la velada.